
ATA Nº 331/2024  

 

Aos vinte e oito dias do mês de novembro de dois mil e vinte e quatro, às oito horas e trinta 1 

minutos, na sala de reuniões da Secretaria de Desenvolvimento Social, localizada na Avenida 2 
Ernani Cotrin, 163, Centro, Capivari de Baixo-SC, reuniu-se ordinariamente os membros do 3 

CMDCA – Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo-4 
SC, sob a condução da vice-presidente: Marina Machado Silveira da Rosa (representante titular 5 

do CEACA). Estando presentes: os conselheiros, representantes governamentais e não 6 
governamentais: Alessandra Vieira Francioni Silva (representante titular da Secretaria Municipal 7 

de Desenvolvimento Social), Beatriz Joaquim Ribeiro (representante titular da Associação Jorge 8 
Lacerda), Karine Costa Camilo (representante titular da Secretaria Municipal de Educação), Maria 9 

Vitória Barreto de Abreu (representante titular da ACICAP), Hamilton Gomes de Sousa 10 
(representante titular da APAE), e Viviane Pereira Alves (representante titular da Secretaria 11 

Municipal de Saúde). Ainda estiveram presentes: Júlio César Esterkotter (Associação de Pais e 12 
Amigos do Centro de Futebol Zuco) e Alessandra Pascoali (Controle Interno PMCB entre 8h45 e 13 

8h55). Marina saúda a todos e passa ao item 1 em pauta: solicitando que os conselheiros assinem 14 
a lista de presença e atas anteriores em que estiveram presentes nas reuniões. Marina passa ao item 15 

2 em pauta e questiona à Sabrina se recebeu justificativas de faltas. Sabrina explica que não 16 
recebeu justificativa, porém o presidente: João Victor Torres Bandeira informou que não viria. 17 

Marina lê o item 3, observa que Alessandra do Controle interno ainda não chegou e passa ao item 18 
4 em pauta: informa que receberam o relatório dos atendimentos do Conselho Tutelar do mês de 19 

outubro de 2024 e observa que não há conselheiras tutelares presentes para comentar. Sabrina 20 
informa que o relatório recebido está presente na pasta. Marina relembra os presentes que o mesmo 21 

também foi encaminhado por e-mail e repassa aos conselheiros para a análise. Alessandra 22 
(Controle Interno) chega às 8h45. Marina retorna ao item 3 em pauta e passa a palavra a Alessandra 23 

do Controle interno. Alessandra(CI) apresenta o relatório de prestação de contas até o mês de 24 
outubro de 2024: Das Receitas: Durante os meses de janeiro a agosto o total das transferências e 25 

receitas recebidas a título de FIA, foram na ordem de R$ 121.546,88 (cento e vinte e um mil 26 
quinhentos e quarenta e seis reais oitenta e oito centavos);Demonstrativo anual de arrecadação de 27 

IR: no ano de  2022: R$ 13.901,60; 2023: R$18.995,20 ; 2024: 23.343,63; Da aplicação dos 28 
recursos do FIA: Saldo Inicial de 2024: R$ 800.424,03; Total arrecadado: R$ 121.546,88; 29 

Repasses Mensais 2023 (TAC),  parcela mensal R$3.909,42 : R$ 3.909,42; Repasses Mensais 30 
2024 (TAC), 12 parcelas mensais R$4.032,56: R$ 40.325,60; Rendimento na conta: R$        31 

37.557,76; Outras restituições 74, 75 e 80: R$ 7.264,29; Depósito não Identificados Recurso 32 
5009/transferidos de pessoa física 80: R$ 1.458,30 e explica que esse é o total de pequenos 33 

depósitos que são recebidos no decorrer do ano; dando continuidade: IR R$ 23.343,63; AJL - 34 
Podcast papo Cabeça /devolução em janeiro 2024: R$ 4.195,27; AJL - Cultura e Arte como 35 

ferramenta de transformação social/devolução em janeiro 2024: R$ 3.492,61; Transferências de 36 
Instituições Privadas Chancelado Recurso 5009: 0; Saldo Financeiro Arrecadado: R$ 921.970,91, 37 

Despesa R$ 372.353,59; Contratações (via compra direta ou licitações): 0; Despesas bancárias 38 
(tarifa) R$ 548,00; Projetos com recursos existentes na conta FIA: APAE - Projeto: Avaliação 39 

Diagnóstica como agente potencializadora, Edital n. 003/2023, Resolução n.476/2023: R$        40 
42.000,00; APAE - Projeto: Natal em Cena, Edital n. 003/2023, Resolução n.477/2023: R$        41 

39.805,59; Projetos chancelados: CEACA - Gerando Cultura e arte ( captado) R$362.500-42 
20%=290.000,00, Resolução n. 491.2023:  R$ 290.000,00. Saldo Financeiro: R$ 549.617,32; 43 

Financeiro: R$ 385.214,32, sendo da: AJL - Pensando fora da Caixa  deposito 25.000,00 + 44 
5.561,25 chancelado, Resolução n. 422/2022:  R$ 24.449,00; CEACA -  Equipando talentos - 45 

Edital n. 002/2024, Termo de Fomento N°007/2024, Resolução n. 541/2024: R$ 20.650,00; 46 
CEACA -  Espaço Estimular, Edital n. 002/2024, Termo de Fomento N°008/2024, Resolução n. 47 

543/2024: R$ 49.350,00; APAE - Projeto: Avaliação Diagnóstica  aprimoramento dos recursos, 48 
Edital n. 002/2024, Resolução n. 544/2024: R$ 69.954,00;  Alessandra (CI) explica que: O projeto 49 

APAE - Projeto: Avaliação Diagnóstica como agente potencializadora  - Edital n. 003/2023, já 50 
prestou contas. Ressalta ainda que, embora o saldo bancário esteja apresentando um valor de R$ 51 



549.617,32 (quinhentos e quarenta e nove mil seiscentos e dezessete reais e trinta e dois centavos), 52 

deverá ser considerada as deduções relativas aos projetos aprovados conforme resoluções, restando 53 
assim o saldo atualizado para 2024 de R$ 385.214,32 (trezentos e oitenta e cinco mil duzentos e 54 

quatorze reais trinta e dois centavos). Alessandra (CI) diz que são essas as informações relativas 55 
aos recursos do Fundo da Infância e Adolescência de Capivari de Baixo. Quaisquer informações 56 

necessárias poderão ser obtidas na contadoria do Município. Alessandra (CI) questiona se os 57 
projetos com o FIA do CEACA e da APAE já estão em fase de pagamento. Sabrina explica que as 58 

resoluções já estão com a administração, se possível verificar com o João. Marina explica que está 59 
previsto ser no mês que vem.  Alessandra informa que a APAE prestou contas do projeto: 60 

Avaliação diagnóstica como agente potencializadora de direitos e explica que a prestação de contas 61 
do projeto: Natal em cena também já está em andamento. Marina explica que também já estão 62 

fazendo a prestação de contas do projeto chancelado do CEACA: Gerando Cultura e arte. Marina 63 
questiona se o relatório de prestação de contas do FIA até o mês de outubro está aprovado. 64 

Conselheiros aprovam por unanimidade. Beatriz pede a confirmação que a última reunião do 65 
CMDCA é na quinta que vem: 05 de dezembro. Marina confirma. Beatriz informa que o recurso 66 

do projeto chancelado da Associação Jorge Lacerda está previsto para ser repassado no dia 16 de 67 
dezembro de 2024 e diz que precisa da emissão do recibo antes da data. Sabrina explica que dos 68 

projetos: Pensando Fora da Caixa e Podcast já foram emitidas as resoluções aprovando a captação 69 
e também a carta chancela autorizando a captação do recurso, já encaminhada à entidade e diz que 70 

quanto ao recibo foi a questão em que encaminhou o link contendo vídeo do Youtube da 71 
capacitação que participaram em 21/03/24 em Florianópolis, tanto pro presidente, Secretário, 72 

controle interno e representante da entidade, sobre a resposta do palestrante do TCE quando 73 
questionado sobre a emissão dos recibos para as empresas no caso de chancela, o qual informou 74 

que o recibo só é emitido após o efetivo recebimento do recurso, porém se todos os presentes 75 
concordarem pode sim confeccionar o recibo para que João, presidente do CMDCA e Marinho, 76 

Secretário assinem. Beatriz alerta que sem o recibo a empresa não deposita. Sabrina questiona se 77 
então faz o recibo sem a data. Beatriz nega e diz que querem com a data de 16 de dezembro de 78 

2024, pois o pagamento está previsto ser nessa data através de sistema. Os presentes concordam 79 
por unanimidade. Beatriz questiona pra quando poderá pegar. Sabrina diz que a previsão é que até 80 

a semana que vem poderá fazer, mas ainda terá que pegar as assinaturas dos responsáveis pelo 81 
FIA, alerta que eles deverão ainda estar na prefeitura na data e pede a confirmação da Alessandra 82 

(CI). Alessandra (CI) confirma e relata que eles não sairão até o final do ano. Beatriz diz que 83 
encaminhará as informações para a confecção do recibo através de e-mail e explica que pode 84 

encaminhar o modelo. Sabrina diz que deve seguir o modelo de recibo que já é feito. Beatriz diz 85 
que pode acrescentar que o recurso está previsto para ser recebido em 16 de dezembro. Sabrina 86 

diz que aguardará o e-mail e alerta que se de fato o depósito ser nessa data, o efetivo repasse 87 
provavelmente ocorrerá somente em 2025, após a formalização do novo presidente, e relembra os 88 

presentes que após o recurso estar na conta o CMDCA o conselho ainda tem que aprovar o repasse. 89 
Alessandra (CI) diz que o conselho deve se programar para ano que vem ter o presidente e 90 

questiona se será representante governamental. Sabrina pede a confirmação dos presentes e explica 91 
que o João, representante da Secretaria de Gestão e da fazenda, está atualmente como presidente 92 

devido aos representantes da entidade civil não terem manifestado interesse na presidência do 93 
CMDCA, porém o biênio era de mandato dos representantes não governamentais. Após debates, 94 

conselheiros confirmam que o próximo presidente será governamental. Marina diz que isso é 95 
debate para o início do ano. Quanto ao projeto: Pensando fora da Caixa, Alessandra (CI) questiona 96 

à Beatriz se já tem previsão de repasse e explica que já tem um recurso em conta e o bom é que 97 
está rendendo. Beatriz diz que é esse recurso que repassarão esse ano e explica que pediram 98 

readequação para o valor de aproximadamente 56 mil e diz que esse ano dará. Sabrina questiona 99 
se da AJL é para confeccionar três recibos referentes projetos chancelados. Beatriz nega e diz que 100 

para o Podcast não houve recurso para este ano, e explica que tiveram que escolher um projeto, 101 
pois quiseram auxiliar as crianças do CEACA. Beatriz explica que o recibo que querem é do 102 

Pensando Fora da Caixa. Alessandra (CI) questiona se pode se ausentar. Conselheiros concordam. 103 
Alessandra (CI) se ausenta às 8h55. Marina passa ao item 6 em pauta: Relatoria da Comissão de 104 



seleção, normas e documentos, item 6.1: Deliberar sobre o recurso da AJL, do projeto: Guardiões 105 

da Natureza, parecer n. 33/2024 da Comissão de seleção, normas e documentos. Beatriz sugere 106 
passar ao item 6.2 sobre a escolinha do Zuco primeiro para poder liberar o Júlio. Marina passa ao 107 

item 6.2: Deliberar sobre a solicitação da atualização do registro da Associação de Pais e Amigos 108 
da Escolinha do Zuco e inscrições de seus programas no CMDCA, conforme parecer de n. 32/2024 109 

da Comissão. Júlio explica que é o representante da escolinha do Zuco e explica que ao pedir o 110 
registro no CMDCA foi solicitado apresentar a certidão da última diretoria e explica que foi ao 111 

cartório e foi informado que não existe essa certidão e diz que já conversou com o presidente e 112 
Sabrina e diz que não tem essa certidão. Beatriz questiona se ele foi no cartório Alano. Júlio diz 113 

que para empresas é ali e explica que na ata já constou a data do registro e está ali nas 114 
documentações anteriormente entregues e explica que aquela é a última atualização. Conselheiros 115 

dão o ok por unanimidade. Hamilton observa que outra questão questionada foi sobre a formação 116 
dos instrutores. Júlio diz que foi anexado ao documento apresentado. Conselheiros verificam 117 

fisicamente e Hamilton disponibiliza em tela, sendo verificado que consta: a declaração que Júlio 118 
está cursando o quarto ano de Educação física e o certificado de conclusão do Antônio Carlos em 119 

Educação Física. Júlio explica que acrescentou à documentação as fotos e listas dos alunos que 120 
foram solicitadas. Conselheiros verificam e confirmam. Júlio explica que tem ação social e em 121 

paralelo à isso tem as competições e diz que há jogos amistosos. Marina questiona se pagam 122 
mensalidade. Júlio nega. Hamilton questiona quantos são atendidos. Júlio diz que tem a meta de 123 

100, mas atualmente estão em torno de setenta. Júlio explica que os encontros ocorrem nas terças 124 
e quintas no Clube Siderurgia, que é parceria com a prefeitura. Júlio explica que estão com projetos 125 

para retornar a ser no Centro, pois tem alunos que vão a pé. Júlio explica que antes da entidade 126 
teve o Nacional e explica que em 2005 foi no bairro quero-quero, e diz que o registro foi em 2007. 127 

Hamilton diz que há uma questão do Campo Nacional do monopólio de família. Júlio diz que em 128 
mais de trinta anos nunca teve problemas e diz que é quem cuida do campo, e explica que existe 129 

um bar, mas tem um acesso paralelo para que não tenham contato, por serem crianças há toda uma 130 
preocupação. Júlio diz que do Nacional não existe mais diretoria. Alessandra (SDS) explica que 131 

conversou com Mara, assistente social, que informou que o campo estava em nome de seu pai que 132 
já faleceu há tempo. Alessandra (SDS) diz que dessa questão a promotoria já tem conhecimento. 133 

Júlio diz que não sabe o que ocorre que ninguém consegue entrar e explica que o campo é da 134 
prefeitura, e que já conversou sobre com prefeitos que já passaram e que não entende porque a 135 

prefeitura tem que pedir para usar um campo que já pertence a ela. Júlio diz que acredita que a 136 
maioria não quer se indispor, mas se entrarem com ação conseguem. Júlio diz que tem o objetivo 137 

de passar o projeto pra cá, pois o campo atual é em um morro, e longe, pois muitos vem do Santo 138 
André, Ilhotinha. Alessandra (SDS) diz que também estão verificando, pois também querem 139 

expandir as oficinas do CRAS. Júlio explica que nas fotos tem a participação em competições e 140 
amistosos e explica que nos amistosos todos participam independente de qualidade técnica. 141 

Alessandra explica que sabem da seriedade da entidade e que solicitaram a presença de Júlio até 142 
para entender como está acontecendo. Júlio diz que os encontros são terças e quintas e aos sábados 143 

ocorrem os jogos: amistosos e competições. Júlio diz que a entidade não tem ônibus, não tem 144 
materiais, e diz que tudo o que tem é pago do seu bolso e diz que no decorrer desses anos pode ter 145 

investido 30, 40 mil. Hamilton questiona se separam por faixa etária. Júlio diz que atendem de 06 146 
à 17 anos. Marina questiona se recebem algum recurso, se possuem alguma parceria. Júlio diz que 147 

a única parceria que possuem é com a prefeitura para o uso do espaço e diz que não tem recursos 148 
para por exemplo: cones, bolas, coletes. Júlio explica que usam o material próprio e diz que no 149 

futuro irão conversar se conseguem recursos e diz que pode colocar em dias separados se for para 150 
o público da prefeitura. Júlio explica que no mandato do Nivaldo ficaram dois anos fazendo esporte 151 

em Capivari de graça e diz que muito dinheiro já foi colocado do próprio bolso e diz que na época 152 
ainda estava morando em Tubarão, então eram gastos também com gasolina, pois ia e voltava 153 

todos os dias. Hamilton questiona à Alessandra SDS, por sua experiência, se a partir do registro 154 
do Zuco existe alguma carência de dois anos para apresentarem projetos. Alessandra (SDS) diz 155 

que não há carência para fazer parcerias e diz que pode vir ano que vem na Secretaria de 156 
desenvolvimento Social conversar com ela para fazer parcerias. Júlio diz que esteve no CEACA 157 



conversando sobre dois meninos que foram para o Flamengo e Internacional, ai pediram 158 

autorização para participar e diz que houve outros que foram pro Santos, Atlético Paranaense. Júlio 159 
diz que tem tudo registrado com fotos e explica que é bem rigoroso com a educação. Alessandra 160 

(SDS) questiona se os participantes comprovam a frequência escolar. Júlio confirma e diz que sabe 161 
também dos problemas familiares, e que muitas vezes tem que buscar chuteiras doadas, tem 162 

contato com jogador que é patrocinado por marca famosa e leva sempre algumas pra doar e explica 163 
que é uma luta diária para conseguir funcionar. Júlio diz que tem que ter um prefeito que tenha 164 

interesse em esporte, pois a maioria faz, mas faz o básico. Júlio explica que tem escolas de Capivari 165 
usando camiseta de Blumenau, pois foi doação que receberam e diz que a entidade tem interesse 166 

em buscar recursos com projetos para não colocar sempre do bolso. Alessandra (SDS) sugere que 167 
tentem aproximação com o CRAS e SDS. Hamilton sugere que Júlio se aproxime de Beatriz para 168 

conseguir recursos junto à Diamante para os seus projetos. Júlio diz que buscará estreitar os laços. 169 
Alessandra explica que não somente se tiver cadeira, para toda entidade é bom participar das 170 

reuniões para saber o que está acontecendo no município. Hamilton diz que é importante para a 171 
entidade também buscar parcerias. Júlio concorda e diz que irá tentar melhorar o que já é bom. 172 

Júlio agradece pela oportunidade e se despede às 9h17. Hamilton questiona se todos aprovam o 173 
registro da Associação de Pais e Amigos do Centro de Futebol Zuco e seus programas no CMDCA. 174 

Conselheiros aprovam por unanimidade. Marina retorna ao item 6.1: Deliberar sobre o recurso do 175 
projeto: Guardiões da Natureza, da AJL. Beatriz se ausenta da sala às 9h25. Marina lê o recurso 176 

apresentado: Referente à retenção de 20% aplicada na planilha orçamentária do projeto: Guardiões 177 
da Natureza informamos que a divergência apontada foi originada por erros materiais de digitação, 178 

os quais já foram devidamente corrigidos. Além da correção do percentual de retenção, 179 
identificamos também que houve erro no cálculo correspondente a 5% de custos administrativos 180 

e da previsão de inflação, os quais impactaram diretamente no valor da retenção de 20%. Devido 181 
a esses equívocos nos cálculos, o valor da retenção foi ajustado de acordo com os valores corretos, 182 

conforme preconizado no Edital n. 03/2024 – CMDCA, que estabelece as normas para a execução 183 
dos projetos contemplados. Após uma revisão detalhada dos documentos, garantimos que os 184 

ajustes necessários foram realizados e os valores corrigidos estão em conformidade com as 185 
disposições do Edital. Tais correções não comprometem os critérios estabelecidos para a execução 186 

do projeto: Guardiões da Natureza. Estamos à disposição para quaisquer outros esclarecimentos 187 
que se façam necessários. Marina observa que agora o valor está correto. Conselheiros visualizam 188 

em tela, sendo o valor total do projeto de: R$ 178.314,63 (cento e setenta e oito mil, trezentos e 189 
quatorze reais e sessenta e três centavos); a porcentagem de 20% de retenção ao FIA: 35.662,93 190 

(trinta e cinco mil, seiscentos e sessenta e dois reais e noventa e três centavos). Alessandra (SDS) 191 
explica que já foi aprovado na comissão de normas e veio para a plenária para deliberar. 192 

Considerando o recurso apresentado, conselheiros aprovam por unanimidade dos presentes a 193 
captação de recurso para o projeto: Guardiões da Natureza, da Associação Jorge Lacerda, CNPJ: 194 

12.606.501/0001-03. Beatriz retorna às 9h28. Beatriz questiona se a entidade será avisada sobre a 195 
decisão. Sabrina diz que geralmente encaminha por e-mail, mas a Resolução é disponibilizada na 196 

página do CMDCA, no site da prefeitura. Beatriz questiona quando estará. Sabrina explica que a 197 
previsão é na semana que vem, considerando que temos na segunda-feira o fórum das entidades. 198 

Marina passa ao item 7, e observa que quanto aos recibos já foi falado. Marina passa ao item 8: 199 
Relatoria das comissões de monitoramento e avaliação. Marina passa ao item 8.3 e passa a palavra 200 

à Hamilton informa que estiveram presentes visitando o projeto do CEACA: ele, Viviane, da saúde 201 
e Alessandra, do Social e explica que o projeto estava ocorrendo dentro dos conformes, portanto 202 

foi considerado ok, foi positiva a visita e pede a confirmação de Alessandra. Alessandra confirma. 203 
Marina explica que ela, Alessandra, do Social e Viviane, da saúde estiveram visitando o projeto: 204 

Avaliação diagnóstica como agente potencializadora de direitos da APAE e informa que esse 205 
fechou, finalizaram com o preenchimento relatório final, estando aprovada a execução. 206 

Conselheiros concordam por unanimidade. Marina explica que também monitoraram o projeto: 207 
Natal em cena, e está ok, Alessandra CI disse que já está sendo prestada contas. Marina passa ao 208 

item 9 em pauta e lembra que a última reunião ordinária do CMDCA está agendada para o dia 209 
05/12/2024 – quinta-feira, conforme cronograma. Conselheiros questionam quanto ao cronograma 210 



no ano que vem. Sabrina explica que está em pauta para a próxima reunião debater e relembra que 211 

está no ECA que o CMDCA deve divulgar o calendário das reuniões. Beatriz questiona se já trará 212 
o cronograma pronto ou os conselheiros farão. Sabrina explica que vai questionar se querem iniciar 213 

as reuniões ordinárias em fevereiro ou em março de 2025, pois no ano que vem a última quinta do 214 
mês será na semana que iniciará o carnaval. Alessandra confirma que carnaval será em março. 215 

Sabrina diz que de qualquer modo os debates serão na próxima reunião: 05 de dezembro. Sabrina 216 
relembra os presentes que o fórum ocorrerá na segunda-feira: 02 de dezembro, às 9h, na sala de 217 

reuniões da Secretaria de Desenvolvimento Social. E não tendo mais a se tratar, a reunião foi 218 
encerrada às 09h34min. E, para constar eu: Sabrina Medeiros da Silva, na condição de assistente 219 

administrativo do Conselho Municipal de Capivari de Baixo, lavrei a presente ata que, após lida e 220 
aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 221 


